

HACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI SE TOMA CON LAS COMIDAS.

Cerveza Trabe

LA BEBIDA IDEAL

DA VIGOR A LOS VIEJOS, FUERZA A LOS JOVENES, Y BELLEZA A LAS MUJERES

Pólvara! Pólvara!
de la mejor elaborada en el país
Tengo siempre en existencia un buen surtido para vender a precios reducidos
Descuentos especiales a los comerciantes
Para todo pedido dirigirse con tiempo a mis agentes exclusivos señores TOMAS FERNANDEZ Y HNO., de San José.
Francisco Fatjó, Polvorista Español.

Bulipe d'Or
Completo Jardín de Flores en un Frasco.
SERIE DE FLORES FRESAS



PERFUME, JABON, POLVO, SAQUITOS.

VINOLIA CO. LTD.
LONDON, PARIS.

El Garvanzo electoral

Ciudadanos: el domingo próximo me tempramo, ya lo sabéis, a depositar el correspondiente garvanzo en el puchero electoral. He aquí una metáfora perfectamente alimenticia ¿no es verdad? Sin embargo, falta la base de sustentación. Por que, según opinión de algunas gentes, las elecciones a nadie alimentan y, por consiguiente, no sirven de sustentación ni... Qué escépticismo el de esas gentes! Si de ellas comen la mar de ciudadanos, con sus estas triquiñuelas políticas estarían ayunando... El dinero circula por todas partes, rueda que es un primer; se cambia y curso se TRANSFORMA; con qué inusitada esplendidez de día y con qué sabrosura se recibe! Oh! una elección de estas todos los meses, durante un año no más, resolvería el problema económico, problema que don Ricardo no ha logrado resolver en el cuatrenio que lleva de montar la "jaca" nacional. Cíganse ustedes de espaldas! Pasan de docientos los propagandistas que del interior han marchado al Guanacaste. Como se "vota" el dinero por allá... He aquí un dato para que se forme concepto el lector. Un candidato, por medio de una casa de comercio, giró ayer 7,200 colones a un Jefe de propaganda. Pero... ¿de dónde diablos toma un cierto candidato tanto dinero para "votar" en política? De una carta que ayer recibimos de Las Juntas, tomamos este párrafo: "Aquí se cotizan las adhesiones por centes. El pueblo explota lindamente a los propagandistas. Estos dan comilonas y hacen fiestas todos los días para atraerse a los electores que comen y beben a "costillas" de ellos, pero ya veremos en el momento de dar el voto."

Notas de Turrialba

Dis. 1-1913. Destia, ¿no les parece? Bien, como por ejemplo, la instalación del alumbrado eléctrico y seguir avantié entre otras cosas. Hemos al tanto los ropariagos tan siquiera la de los foros al principio de la noche. "Habíendose cerrado ya el curso lectivo, han partido para donde sus familias, las queridas maestras doña Iris y de Kristiansen y señorita María Monge, habiéndoseles despedida la víspera con un simpático baile de confianza en casa del amigo Tranquilino Badilla; aun queda entre nosotros la otra auxiliar, nuestra amiga María Lucrecia y que también muy en breve se nos ausentará. Desamamos unas vacaciones a las azoradas Connecticut, Kansas y Ohio, pertenecientes a la cuarta división del Atlántico y que se encuentran actualmente en el Mediterráneo, dirigirse a los puertos menores el día 2 de diciembre para reanudar al Louisiana, Michigan y New Hampshire. El Boletín de Comisión Internacional de los Estados Unidos publica el informe de los muertos y heridos habidos a consecuencia de los accidentes ferroviarios en el segundo trimestre de este año. Hubo 1,335 muertos y 9,941 heridos. NEW YORK, 28.— Después de grandes esfuerzos los cables convencieron a Murphy jefe de Tammany Hall, a circunscribirse su actividad pública a la Isla de Manhattan. La sociedad para las seguras de la propiedad de inmuebles el capital invertido es de 25 millones. La mayoría de los honos los poseen gente pobre. PIREO, Grecia, 28.— Llegaron las Rotas británicas y francesas. Fretternich con los marinos griegos. YENA 28.— Hoy se dirigió el rey Fernando a Sofía. Desgrazado Andrés Bonar Saw, Eduardo Carson y otros. Pronunciaron discursos sobre la ley de autonomía. MARIO DEL BOSQUE. Constando el discurso de bienvenida, Saw dijo que los unionis-

americano sino se restablecen las comunicaciones con el distrito algodonero de Torroón. Constatase los triunfos de los revolucionarios, asegurándose que antes de Navidad el Gobierno habrá concluido. Temese la ejecución de los diputados presos, debido a que hoy se les comunicó. Estérase la explicación de este procedimiento. Téngase que haya escasez de alimento. Se han comprobado cincuenta cartas que se dirigen a los revolucionarios. Corren rumores de que cayó Tzapan. Se está peleando cerca de Saltillo; en ese mismo lugar los revolucionarios volvieron un tren que llevaba 900 soldados. Todos murieron. EL PASO, 28.— Dice que en el campo de los federales permanecen los muertos insepultos y los heridos sin socorro, que los federales ahorcan a varios prisioneros rebeldes y que estos recuperaron los ferrocarriles destruidos por los federales. He aquí que si la federación no intentaran atacarlo de nuevo, el tomaría la ofensiva mañana en la noche. Tiene muchísimas esperanzas de tomar fácilmente a Chihuahua, ayudado por la artillería tomada a los federales. Los revolucionarios la atacarán por tres lados. VERACRUZ, 28.— Llegó el cruce de los revolucionarios la mañana por tres lados. WASHINGTON, 28.— Wilson partió a las dos y media a New York para asistir a la partida de foot-ball. Lo acompañarán el Secretario de la Marina, su Secretario privado, Tully y sus hijos. Los caudillos del Congreso desistieron el día 2 de diciembre para leer el Mensaje de Wilson, quien lo será personalmente. El Secretario de la Marina ordenó a los azorados Connecticut, Kansas y Ohio, pertenecientes a la cuarta división del Atlántico y que se encuentran actualmente en el Mediterráneo, dirigirse a los puertos menores el día 2 de diciembre para reanudar al Louisiana, Michigan y New Hampshire. El Boletín de Comisión Internacional de los Estados Unidos publica el informe de los muertos y heridos habidos a consecuencia de los accidentes ferroviarios en el segundo trimestre de este año. Hubo 1,335 muertos y 9,941 heridos. NEW YORK, 28.— Después de grandes esfuerzos los cables convencieron a Murphy jefe de Tammany Hall, a circunscribirse su actividad pública a la Isla de Manhattan. La sociedad para las seguras de la propiedad de inmuebles el capital invertido es de 25 millones. La mayoría de los honos los poseen gente pobre. PIREO, Grecia, 28.— Llegaron las Rotas británicas y francesas. Fretternich con los marinos griegos. YENA 28.— Hoy se dirigió el rey Fernando a Sofía. Desgrazado Andrés Bonar Saw, Eduardo Carson y otros. Pronunciaron discursos sobre la ley de autonomía. MARIO DEL BOSQUE. Constando el discurso de bienvenida, Saw dijo que los unionis-

tos siempre se opondrán a la separación de Irlanda. Los sufragistas trataron de asesinar a Saw, cubriéndolo de panfletos. Se redujo a prisión a las señoras Conroy y Smethford, por embarragar la acción de la policía. WASHINGTON, 28.— Barret celebrando hoy el día aniversario de la fundación de la asociación oficial de la América Latina, invitó a un lunch a los Ministros de Centro y Sur América, a los Señores y a los funcionarios de la Administración. Entre otros brindó Neón. LONDRES, 28.— Una sufragista se cayó con cadenas en una silla y se puso a gritar: "¡Voto para las mujeres!", interrumpiendo el discurso del honorable Feasell, en la sala Carlton. Lord Murray al comunicar la resolución de Cordway de rescindir los contratos con el Congreso fue de repente dice que el Congreso fue de repente porque debía haber considerado hasta ahora el asunto en un sentido favorable para los intereses de Colombia. Entre otros brindó Neón. LONDRES, 28.— El proyecto de algunos financieros de explotar las minas de petróleo en el Ecuador, debido a que los Estados Unidos pueden oponerse Lord Chamberlain, jefe de los británicos, al proyecto. El W. Office ordenó el envío de cinco milímetros que tienen que ser oficiales, acusados de soborno y corrupción. SINGAPORE, 28.— La conferencia de los Estados Unidos se reanuda en los flotes para el hule, que pagará desde las plantaciones del estrecho hasta Londres 45 chelines en lugar de 75. LONDRES, 28.— Saw pronunció un discurso en el Teatro Real ante un gran gentío. Desafió al Gobierno que cree tener derecho para arrestar a Carson, suprimiendo el movimiento armado en Ulster. Ha habido en Ulster procesiones de estudiantes. Rompen las lanternas de los edificios y se han disparado varios tiros. Una mujer salió herida. MEXICO, 28.— Fuera pidió a los bancos de Londres, Mexico y al Naciones Unidas, notificado una rebaja en las obligaciones de los ferrocarriles nacionales que se reanuda el 1. de diciembre y que montan a \$600,000 dólares. El balance demuestra una disminución en los ingresos y 45 millones de pérdidas en la propiedad. La pérdida material de los edificios y equipos, representan varios millones. MEXICO, 28.— El Daily Telegraph publica el acorazado brasileño Rio Janeiro. GENOVA, 28.— El Almirante Beattick acompañado del Comandante Leon y los Tenientes Downes y Canbath, se dirigen en esta noche a Roma, para asistir a la comid con que el emperador de Austria y a los oficiales americanos. Mañana se dará una recepción a bordo del Comandante. VERACRUZ, 28.— El Gobierno despatchó dos docientos federales a las minas de petróleo de Tzapan y Tampico. Oración. Ministro de Hacienda, se embarcó en un vapor español para Montevideo.

BRONQUITIS TOS CATARROS
y cualesquiera afecciones pulmonares están inmediatamente aliviadas y en seguida curadas por las **Cápsulas Creosotadas del Doctor FOURNIER**
Dichas Cápsulas son prescritas por los principales médicos del mundo entero.
DEPÓSITOS en TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERÍAS.

Por escritura otorgada a las cuatro de la tarde de hoy ante el Notario Carlos Brenes Ortiz, conferi poder a don Harry Zurcher Cumming para girar cheques y letras de cambio sobre plazas de esta República y del extranjero y endosar cheques, letras de cambio y demás valores de comercio, girados, endosados u otorgados a mi favor.
THOMAS SCOTT.
San José, noviembre 27 de 1913 2443-28 al 30 nov

MERCURIO
FABRICA DE ESPEJOS Y TALLER ARTISTICO DE FOTOGRAFIA Y PINTURA DE ALPIZAR Y Ca.
Situado 25 varas al Oeste de "La Información"
Se fabrican y se arreglan toda clase de espejos por los procedimientos más modernos y a precios económicos. Se tallan y cortan vidrios en las formas que el cliente lo desee, garantizando el trabajo y respondiendo por el cristal. Se pegan y arreglan objetos de vidrio, porcelana, loza, yeso, terracota, etc., tales como floreros, jarrones, vasos, bibelots, estatuas y cualesquiera objeto de arte.
Fotografía a domicilio. Retratos al creyón, sepia, tinta china, pastel, acuarela, etc. Desarrollo e impresión de placas y películas. Fábrica de marcos.
Dentro de pocos días ofreceremos al público nuestro taller de bisel, opacar, dibujar y grabar cristales.
2459-2 Dical.

UN VIEJO QUE SE CONVIERTE EN JOVEN

Muchos jóvenes se ponen viejos antes de que les llegué su época, y el origen de este cambio con frecuencia se verá que tuvo lugar al principio de la juventud cuando se carecía de experiencia. Pero a qué conduce el quejarse cuando es tan agradable nuestra labor de hacer del joven un joven, dándole fuerza a los debilitados nervios devolviéndole la vida al sistema nervioso, renovando la fortaleza de la juventud por medio de la "Esencia Pensa para los Nervios". Una caja de Esencia Pensa para los Nervios es con frecuencia suficiente, pero garantiza un tratamiento completo (6 cajas), curará el peor caso de debilidad nerviosa o devolveremos el dinero. Si tiene usted un amigo que ha envejecido prematuramente, aconsejele eficazmente que tome estas pequeñas pastillas del Oriente. Se venden en todas Las Boticas o se manda una caja por correo, franco de porte, al recibo de \$1.00, o un tratamiento completo de seis cajas por \$5.00 oro americano. THE BROWN EXPORT CO., 95 Liberty Street, New York, N. Y., E. U. A.

TORNEADOR Y MECANICO

de primera clase, extranjero (alemán) desea encontrar buena colocación en San José u otra parte. Presentará excelentes recomendaciones. Habla un poco español. Dirigir ofertas, con sueldo, al señor don Ramón Merino, en el almacén de los señores Juan Knorr hijos. 2392-21 nov. al 6 Dic.

El mundo a día DE OCASION

habrá que tomar una acción decisiva en México, habiéndose notificado ya al Gobierno inglés la intención del Presidente de dar el primer golpe eficaz en la eliminación de Huerta. LONDRES, 28.— Dyke pasó el día de dar gracias con los estudiantes en su primer y Caballero lo felicitó. Lorb-Hendley declaró últimamente que él se ha convertido al mahometismo. Dijo también que hay varias otras conversiones, entre ellas la del Virconde de Anherst, el capitán Stanley, el Marqués y Miss Silley y otras dos mujeres más que se han internado para aceptar varias particularidades sus nombres. Lorb-Hendley adoptó el nombre de Lord Headley Saffirraiman Sheikha Mahometshah Saffirraiman Sheikha Mahometshah. Confirmase que los rebeldes después de tres días de sitio tomaron a Victoria, que fusilaron a todos los oficiales y a los soldados. La tia de Caballero, teniente revolucionario le pidió la libertad de su primo y Caballero lo fusiló en presencia de su madre. Dicese que los revolucionarios incendiaron establecimientos y las casas particulares y mataron a los ciudadanos de al Góndal español. Los revolucionarios avanzan sobre Tampico. La Intervención de Fomento Rebellar informó que se permitía la entrada libre de las remesas de algodón a-

Las dos de la tarde del día 15 de diciembre próximo, se rearmará en el mejor postor en la puerta exterior del Juzgado Segundo Civil de esta ciudad, la casa de dos pisos que fue de doña Ernestina Gutiérrez de Sothers, situada en la Calle del Comercio, entre los establecimientos *La Mascota* y *La Gran Via*. Base, cincuenta mil colones, rematándose por voluntad de los interesados. San José, noviembre 22 de 1913 2408-23 nov al 17 dic.

El 5 de Diciembre a las 7 de la mañana se celebrará en la Santa Iglesia Católica, una misa en sufragio del alma de nuestro querido padre
LEOPOLDO AMADOR
Sus hijos y demás familia por este medio invitan a todos sus amistades y particulares para que asistan a dicho acto, quedando así comprometida nuestra gratitud.
2459-39 NOV. a 4 Dic.
Limón, Noviembre de 1913.

—AL COMERCIO—
Nuestro negocio de mercaderías establecido en Limón ha sido liquidado y las existencias que quedaban se han entregado a los señores R. Cañas & Co. de San José, en consignación.
Rogamos a todos aquellos que tengan asuntos qué tratar con nosotros, se sirvan dirigirse su correspondencia a esta ciudad, Apartado de Correos No. 769.
Nuestra oficina está a cargo de don Alberto Aragón y se encuentra situada en la Avenida 3, Oeste, frente al Telégrafo y ésta continúa atendiendo los despachos de Adams sin interrupción.
San José, 1.º de diciembre de 1913.
2472-3 al 19 dic.
R. E. SMYTH & Co.

PANADERIA
Vendo mi panadería situada en Jiménez, Línea Vieja. Entenderse con JOSE DUENY.
JOSE ALVARADO, JIMENEZ.—LINEA VIEJA.
2306—5 Nov. al 7 Dic.

¡ATENCIÓN!
Para dar más facilidad a nuestra clientela tenemos un competente Sastre para hacer vestidos a medida y en abonos semanales y en las mismas condiciones tenemos un gran surtido de ropa interior.

La Económica
DE SALOMON GUTT. -- Casa semanal
75 varas al Oeste de la plaza de la Artillería
Siempre encontrarán trabajo en esta casa Agentes, Cobradores y Vendedores
289

La mujer científica

Señor don Modesto Martínez Heredia, 30 de noviembre de 1913. Estimado amigo: En el momento de su acreditado pedigrío, correspondiente al día de ayer, aparece una carta dirigida a usted...

Resumo me ha complacido la repetición en su referencia y más me complacerá cuando llegue al convencimiento de que el nombre de Clara Luz responde a una realidad femenina, que es un hecho manifiesto...

Descubro en este artículo la personalidad austera masculina, esa personalidad caracterizada por la severidad de sus juicios. Escrito en estilo ágil y correcto, apena de un momento adormido y apasionado con que se ve la naturaleza...

Mañana Clara Luz que mi artículo ha sido inspirado en las opiniones lanzadas en libros que yo he leído...

Pocas cuestiones científicas se ven un bello reflejo de la vida como aquellas que se refieren a la ciencia de la Psicología. Hace mucho tiempo que la Psicología dejó de ser una ciencia de carácter especulativo para convertirse en una ciencia que se funda en la observación...

En el constante examen de los hechos, tanto en los laboratorios como en las clínicas psicológicas, y es el resultado de la observación directa, los métodos de las encuestas, los métodos de las psicometristas y los métodos de la experimentación en los reñideros la Psicología del presente. Con esos nuevos senderos podrían constatar el bello reflejo de la vida como la asegura Clara Luz...

CLINICA DENTAL

GRUJANO DENTISTA AMERICANO
Graduado en la UNIVERSIDAD DE PENNSYLVANIA, ofrece sus servicios profesionales, contiguo a la fotografía Payter Bros., frente al Parque Central.
EXTRACCIONES SIN DOLOR
TELEFONO 58. 763-1 ab.

Asuntos bananeros Chismes y rumores callejeros

En el vapor "Pastores" represa de New York don Chico López García. Nos informan al decir ya formada una comisión...

Los industriales bananeros costarricenses, independientes de la Unión no han querido que se llamaran a nuevas propuestas hechas por un agente de una compañía extranjera que se encuentra entre nosotros...

Sin juguetes los niños pobres Orquesta para un baile en libertad

Por falta de dinero por una parte y debido a la agitación política por otra, la Junta de Educación no hará este año Fiesta de Navidad, para obsequiar con juguetes a los escolares pobres.

La gran sorpresa que nos dará Tercé De Limón a San José en su monoplano

Ayer mañana llegó Tercé a Colón en el vapor francés. De manera que hay la posibilidad de que el monoplano de Tercé sea el primero en salir de Limón...

Estafa de 70 colones Lo que pide y ordena a las autoridades el Prdte de la República

Un tahnur de profesión convidó a jugar naipes a Ignacio Guzmán Moya. Guzmán, por distraerse fue que aceptó la invitación y el "profesional" con gran diplomacia hizo que sus victorias fueran de los otros...

Matrimonio relámpago En calidad de turista llegó al país hace 15 días el señor A. M. Hitchcock, mecánico, y el mismo día que llegó conoció en esta ciudad a la señorita obrera María J. Guzmán...

Un caso rarísimo UNA HERMOSA CASA EQUINORA y una casa de madera, amueblada, muy sana y bien situada en el punto más alto de la ciudad...

GRAN RESTAURANT LA EUROPA El mejor número 327 El mejor de San José. Comedores privados, espaciosos salones para banquetes. Servicio a la CARTA. 1541

Aviso importante

Quiere apostar?

Persona seria y responsable ha depositado en la Administración de este diario CINCO MIL COLONES para apostarlos en su totalidad o en partes a que el Lic. don Máximo Fernández obtendrá la MAYORÍA ABSOLUTA en las elecciones del domingo entrante. Las personas que deseen formalizar apuestas sírvanse dirigirse a estas oficinas.

2473-3 dic.

AVISOS DEL DIA

DEBE ESTA FICHA las condiciones y tarifas que rigen esta clase de anuncios se los cobrará. CENTIMOS 50 POR INSERCIÓN. Cada cinco palabras de más o fracción para cinco centavos por inserción.

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

San José, C. R. Nov. 13 de 1913

TIPOS DE GAMBO	
Londres	114 %
New York	120 %
San Francisco	120 %
New Orleans	120 %
Paris	119 1/2 %
Hamburgo	100 1/2 %
Barcelona	102 %
Jamaica	120 %

2023

Matrimonio civil

Matrimonio civil han contraído ante el Gobernador de esta provincia, don Francisco Laporte Ulloa y de esposa de la señora Estrella Olafia Lupita Soza Zavala.

PARA LAS FIESTAS CIVICAS

Creemos oportuno recordar que la elegancia y el buen gusto lo completa el CALZADO de "LA CASTELLANA", gran zapatería de lujo. OLMO HNOS. 2398-21 Nov.

TEATRO VARIADADES

Miércoles 3 de diciembre. Definitivamente última función del celebre ilusionista japonés EL GRAN PABLO quien ha querido obsequiar al respetable público josefino con una exhibición de trucos...

CASPOSPAN

Loción Antiséptica para el cabello, que mata el microbio productor de la CASPA y demás enfermedades del cráneo. PREPARADA POR HERMANN & ZELEDON. "BOTICA FRANCESA". 3872-bis.

TANQUES VACIOS

Se venden dos tanques grandes. En estas oficinas se informará. 21-s. o.

OFICINA TECNICA Y DEPOSITO DE MATERIALES DE CONSTRUCCION

JAIME CARRANZA ARQUITECTO. Se hace cargo de toda clase de construcciones por contrato o por Dirección. Existencia completa de todos los materiales necesarios para edificar.

Gabinete Dental Electrico

DOCTOR B. MARICHAL. Montado a la última con los aparatos más modernos. Extracciones sin dolor. Oficina: Enseguida del Hotel San José, 50 varas al Sur del Parque Central. 2192-17 oc.

12 Diplomas de honor

16 medallas de oro

El Vermont de fama mundial. Es garantizado por su calidad y pureza es embotellado únicamente por la casa productora. Pidan CIZANO legitimo en todos los principales Bais y Cafés. Cuidado con las imitaciones. Fco. Cizano y Cia. Turin, Italia.

"La Puerta del Sol"; avisa a sus amigos y clientes, que ha recibido y está recibiendo las últimas novedades de Europa, en camisas y corbatas lo más chic, pañuelos, calcetines, ropa interior, cuellos, tirantes, etc., etc., vestidos de casimir y dril, finos y coquetos para niños; gorras, sombreritos y bonitas corbatas chalinias.

LA INFORMACION

IMPORTADA PARA DETALLAR A DIEZ CENTIMOS LA TABLETA. ---

Manufacturada en los Estados Unidos por industriales cuidadosos y expertos. En su elaboración se emplea solamente la mejor hoja de tabaco que produce el Estado de Virginia.

De venta en los principales Almacenes y en mi oficina.

WALTER J. FORD

BARRILES VACIOS se venden barriles pequeños. Informes en estas oficinas. 3 a. o.

INSERCCION SOLICITADA

Importante documento politico

Dr. Procopio Arana confirma su adhesión al Doctor Durán

Acepta la combinación para diputados y hará su voto en los comicios electorales por la papetera de la "Unión Nacional".

Señor doctor don Carlos Durán. San José. Mi estimado doctor: Me favorece un estimado de 26 de noviembre próximo pasado y con franqueza debo manifestarle que ni mis amigos ni yo hemos pasado ni pararemos un momento de su candidatura, y mucho menos dejaré de seguir nuestro voto por usted el 1.º del corriente. El caso es este: un amigo fernandista estuvo en esta y me aseguró que en su papetera viene su nombre, que según de primero tres diputados civi- listas; en este caso, dije, Alajuela, 10, de diciembre de 1913.

Zelaya prisionero en "Las Tumbas"

Hace esfuerzos por obtener la libertad

NEW YORK, 28. — Zelaya presentó un escrito solicitando el habeas corpus, alegando que Estados Unidos no tienen autoridad para reducirlo a prisión. El escrito se devolverá el lunes por el juez Holt, de la Corte de Distrito de Estados Unidos. Zelaya fue trasladado a la prisión Las Tumbas. El Coronel Horacio Zelaya, su hijo mayor, conferenció con el Fiscal, tratando de la libertad de su padre.

Un hombre con 7 vidas como los gatos!!!

Silvino Villarreal, nicaragüense, y un diablito místico. A Villarreal le que amputarle los dos brazos y una pierna. El herido es sobrio justo y se llama Gerardo Villarreal; todo el mundo sabe que el herido es un hombre que ha vivido con 7 vidas. El doctor Villarreal no muere, ni morirá consecuencia de esas heridas, se- gún dicen.

Un lío conyugal Hasta donde llega el apasionamiento politico

Se dió ayer en esta capital el siguiente caso. La señora Silvina Rojas de Benavidez, esposa de don Emeterio Benavidez, empeno todas sus alhajas y las dió al esposo para ayudar a un partido politico en sus gastos de propaganda. Aunque don Emeterio conculga en sus mimas ideas politicas que su esposa, él, que después de todo es un hombre serio y de lo más escrupuloso, se opone que la persona lleve al sacrificio por el triunfo de un ideal politico.

Quien "se ha puesto las botas" en la campaña electoral

Un aficionado a "hacer números" de trenes expresos, es el repulido que ha llevado meticulosamente el número de carros allegados por los partidos politicos al Ferrocarril de Costa Rica para conducir partidos a manifestaciones publicas, nos dice que ese movimiento electoral producido a la compaña ferroviaria por ahí de unos SETENTA CINCO MIL COLONES. El partido que más dinero ha pasado a aquella Compañía por alqui- ler de trenes expresos, es el republicano. La suma gastada por los tres partidos en carros expresos del ferrocarril para aquellos mismos fines monta a unos 7 mil colones próximamente. No llega a mil colones la suma de dinero ganada por el Ferrocarril del Pacifico por trenes expresos en la calle-el gran escándalo. Naturalmente, el triunfo fue del despojo. De lo que nos alegramos sobramente.

Excelente oportunidad

Se vende una magnífica casa, nueva y cómoda, con cañerías, sita en San Joaquín de Heredia. Tiene un solar cultivado de café nuevo en plena producción y árboles frutales. Se vende por residir su dueño en esta ciudad y puede obtenerla cualquiera por menos de su precio de costo. Informar a Florentino Vega en su hotel "La Flor", frente a la tienda de don Jesús M. Vargas. San José, 29 noviembre de 1913. 2454-30 nov. a 21 dic

TRIBUNA LIBRE

Elección irreflexiva

El artículo 45 de la Ley de Elecciones vigenta, que en breve deberá aplicarse a la solución en el debate electoral, es hoy objeto de dos interpretaciones antagónicas; y como quiera que su ambigüedad y su falta de inteligencia ha de inducir probablemente a la próxima elección de diputados, estimos de la mayor utilidad el que con tiempo se procure aclarar en el mejor sentido la opinión nacional, apelando para ello a la buena voluntad e ilustrado criterio de nuestros intelectuales y letrados. Una corriente de opinión hace hoy al fracccionar las actas electorales por el recuento y reconocimiento de las actas, que se trata de dos elecciones de índole y procedimientos diversos, fáciles lo mismo entre sí, como que se aplican indistintamente a las elecciones que sustentan este último parecer, que el mismo artículo 45, que es el único que se refiere a la uniformidad de papeletas, no supone en ninguna parte que también se elija presidente por el trámite del voto proporcional, lo cual sería de rigor para la aplicación de ese trámite; y que según los términos contenidos de esta disposición, ella es sólo aplicable a elección de diputados y municipios. Dicen del mismo modo que, si la posibilidad de acumulación de papeletas que figura el artículo 45 pueden conaturalizar los regimenes propios de cada elección; y que así como se puede aplicar a la elección proporcional del artículo 45 el sistema de mayoría absoluta, así también puede este último régimen ser aplicado a la elección de diputados. Agregan, además, copiando la frase de los autores, que ambos sistemas pueden actuar juntos, pero no reuvalos, y menos inseparables. Finalmente argumentan que si el artículo 45 debiera entenderse como lo explica la opinión contraria, vendría a oprimir el libre nudo del sufragio y a desconocer el imperio de las mayorías, que es el principio fundamental del sistema de sufragio; y que se manifiesta, y que por ahí "señor presidente", que no incurriera jamás en la inmediatez de las opiniones sobre este punto. Mi deseo es concreto a que el país oiga los pareceres que cuando se llama por esa misma ley a interrumpir en definitiva el sentido irreflexivo y el error que sus disposiciones oscuras, encuentre en su oportunidad un racional y libre criterio, y a que el nuevo Congreso, ante la conciencia.

VICTOR GUARDIA QUIROS

Los delitos electorales

El Agente de Policía de San Juan ha sido acusado criminalmente. Se le acusa de falsedad en asuntos electorales. Con una constancia de aquella autoridad de una lista de sufragantes de esta capital fueron excluidos los ciudadanos Juan Jimenez Araya, Samuel Salas y Juan Rojas. El certidico que los individuos anteriormente citados eran vecinos de otro pueblo, y por lo tanto dió lugar a la exclusión. Los interesados trataron entonces de hacer valer sus derechos, pero fueron desahuciados por el Agente de Policía extendiendo un certificado en el que declaró que los individuos mencionados eran de otro pueblo y por lo tanto dió lugar a la exclusión. Los interesados trataron entonces de hacer valer sus derechos, pero fueron desahuciados por el Agente de Policía extendiendo un certificado en el que declaró que los individuos mencionados eran de otro pueblo y por lo tanto dió lugar a la exclusión.

QUIEREN HACER CAPITAL

Compreñ mi casa de comercio que tengo establecida en la Calle del Comercio hace ochó años. Vendo un tren de salmas con abundantes leñas; tres carretas y demás enseres, listas para trabajar este verano, tiene poteros, cañal, platanal, árboles frutales, dos casas y 30 animales de cría. Esta empresa se puede explotar en el verano en las salmas, y en el invierno en el engorde a la orilla de la línea férrea. Vendo dos casitas en Pueblo Nuevo, otra propiedad en la Plaza de Cañas que da 120 colones de renta. Otra propiedad en la Plaza González Viquez, que da 50 colones de renta. Al contado o plazos con pagarsé descontante en los Bancos. S. ARAUZZ. Puntarenas, 15 noviembre de 1913 2401-22 nov a 20 dic.

UNA FIESTA ESCOLAR.

Las maestras de la escuela del barrio San Francisco organizan para el viernes próximo una fiesta escolar, a que se juzgan por los preparativos resultará muy bonita y animada. Se trata de premiar a la niña más aplicada de la escuela, que se reunirá ser la más joven y la más pobre de todas las alumnas. La fiesta será asistida el Secretario de Instrucción Pública y altos empleados de la enseñanza. Especialmente invitados por la directora de aquí esta la Compañía de enseñanza, nos proponemos asistir al acto.

GOTA DE LECHE LAS ALMORANAS SE CURAN en 6 ó 14 DIAS

Se convoca a las socias de "La Gota de Leche" para que asistan a una reunión que se efectuará el sábado DE PAZO, curará las Almoranas, y del corriente a las dos de la tarde, simple y sin complicaciones, en el domicilio de la Institución. FLOREA FLETA. Secretario.

TEATRO MODERNO

HOY GRANDIOSA FUNCION ECONOMICA Por última vez la insuperable zarzuela LA GATITA BLANCA EL CERTAMEN NACIONAL Estreno de la interesante vista EL ESPECIFICO DEL ANTECESOR Muy pronto: SABOTAGE — LAS BRIBONAS — ABREME LA PUERTA — y las hermosísimas operetas vienesas SANGRE DE ARTISTA — CASTA SUSANA. 2093

Nota sensacional del día Agentes de la policía secreta practican un violento registro en varias casas de artesanos

La nota sensacional de actualidad, es el registro practicado ayer por agentes de la policía secreta en un taller y varias casas de artesanos vecinos de esta capital. Esos artesanos son don Pablo Brenes, que tiene su taller de mecánica en la calle de la estación, 59 varas al Este del edificio conocido con el nombre de la Arena; don Juan Calvo, don Juan Rafael Calvo y don Alberto Guerrero, todos ellos, como el señor Brenes, vecinos del barrio de Aranjuez. Sin pedir licencia y sin mostrar orden por escrito, la autoridad competente, tres miembros de la policía secreta llegaron al taller de don Brenes y sin decirle a este señor una palabra le desahucaron de allí, con sus esposas y revolvers que tenía por componer. Minutos más tarde otros tres miembros de la secreta, presentaron en la casa de habitación del mismo señor Brenes, y como Pedro por su casa penetraron en las habitaciones que registraron minuciosamente; en esos momentos encontraba allí sola, la esposa de Brenes que recibió un susto mayestoso por la presencia de aquellas gentes desconocidas que se negaron a decir quienes eran, que buscaban allí y a que motivo se debía aquel extraño registro. De la casa de Brenes aquellas gentes pasaron a las siguientes, que pertenecen a los ya citados artesanos, en las que registraron hasta el tejado. Esa actitud de la policía fue agredida sumamente desagradable por todos partes. Brenes, los Calvo y Guerrero son artesanos sumamente honorables, son gentes muy trabajadoras y conocidas en esta ciudad y consideradas como los más salientes en su gremio. Es indudicable que el registro en el taller mecánico de Brenes y en las casas de éste y de sus vecinos, se dió a chismes politicos dados a la policía.

Añoche a las 10 reportamos a Brenes. Nos dijo que el ignoraba completamente a que obedeció el registro que en su taller y casa de habitación practico la secreta ni que fundamento tenía ese hecho sin precedente en los diez últimos años. Nos informó que las gentes que en su casa y practicar el registro, se refirieron solememente a su señora esposa, porque ésta les prohibió entrar a la casa, sin autorización suya. Brenes presentó hoy acusación criminal contra los agentes de la secreta que su casa allanaron. Los policiales decomizaron a Brenes tres escopetas y cuatro revolvers, que precisamente ayer acababa de componer y que pertenecen a diferentes dueños, más un rifle Winchester, descomponiendo, que un vecino de la Línea Vieja le envió a arreglar. Todo lo comprobado ante los tribunales comunes ante quienes dió pondrá su querrela. Mañana informaremos de más detalles acerca de este comentario a contiencimiento, que de verdad ha causado gran sensación en la capital. Añoche por el avanzado de la hora no pudimos reportar a ninguno de los Jefes de la Policía para averiguar oficialmente el motivo del registro a la casa de los obreros anteriormente indicados; pero al ocurrir la edición supimos por un sargento de policía que de servicio en la calle de la Policía para averiguar el motivo del registro practicado en el taller de Brenes y en la casa de este mismo señor Calvo, de los señores Calvo, fue de don Brenes, que se negaron a decir quienes eran, que buscaban allí y a que motivo se debía aquel extraño registro. De la casa de Brenes aquellas gentes pasaron a las siguientes, que pertenecen a los ya citados artesanos, en las que registraron hasta el tejado. Esa actitud de la policía fue agredida sumamente desagradable por todos partes. Brenes, los Calvo y Guerrero son artesanos sumamente honorables, son gentes muy trabajadoras y conocidas en esta ciudad y consideradas como los más salientes en su gremio. Es indudicable que el registro en el taller mecánico de Brenes y en las casas de éste y de sus vecinos, se dió a chismes politicos dados a la policía.

Alerta Comerciantes y Agricultores

Quiéren hacer capital. Compreñ mi casa de comercio que tengo establecida en la Calle del Comercio hace ochó años. Vendo un tren de salmas con abundantes leñas; tres carretas y demás enseres, listas para trabajar este verano, tiene poteros, cañal, platanal, árboles frutales, dos casas y 30 animales de cría. Esta empresa se puede explotar en el verano en las salmas, y en el invierno en el engorde a la orilla de la línea férrea. Vendo dos casitas en Pueblo Nuevo, otra propiedad en la Plaza de Cañas que da 120 colones de renta. Otra propiedad en la Plaza González Viquez, que da 50 colones de renta. Al contado o plazos con pagarsé descontante en los Bancos. S. ARAUZZ. Puntarenas, 15 noviembre de 1913 2401-22 nov a 20 dic.

QUIEREN HACER CAPITAL

Compreñ mi casa de comercio que tengo establecida en la Calle del Comercio hace ochó años. Vendo un tren de salmas con abundantes leñas; tres carretas y demás enseres, listas para trabajar este verano, tiene poteros, cañal, platanal, árboles frutales, dos casas y 30 animales de cría. Esta empresa se puede explotar en el verano en las salmas, y en el invierno en el engorde a la orilla de la línea férrea. Vendo dos casitas en Pueblo Nuevo, otra propiedad en la Plaza de Cañas que da 120 colones de renta. Otra propiedad en la Plaza González Viquez, que da 50 colones de renta. Al contado o plazos con pagarsé descontante en los Bancos. S. ARAUZZ. Puntarenas, 15 noviembre de 1913 2401-22 nov a 20 dic.

QUIEREN HACER CAPITAL

Compreñ mi casa de comercio que tengo establecida en la Calle del Comercio hace ochó años. Vendo un tren de salmas con abundantes leñas; tres carretas y demás enseres, listas para trabajar este verano, tiene poteros, cañal, platanal, árboles frutales, dos casas y 30 animales de cría. Esta empresa se puede explotar en el verano en las salmas, y en el invierno en el engorde a la orilla de la línea férrea. Vendo dos casitas en Pueblo Nuevo, otra propiedad en la Plaza de Cañas que da 120 colones de renta. Otra propiedad en la Plaza González Viquez, que da 50 colones de renta. Al contado o plazos con pagarsé descontante en los Bancos. S. ARAUZZ. Puntarenas, 15 noviembre de 1913 2401-22 nov a 20 dic.

Molino Costarricense

HARIA marca Flecha La mejor harina que se produce en Costa Rica Lindo Brothers

Marca registrada

LA VIOLETA

Pone en conocimiento de sus favorecedores que vende á precios de quemá: Arroz Carolina, Hierro para techos, Papel panadero, Cervazas Leona y Estrella Café, Harinas, & c. Café molido sin mezcla, garantizado, a precio inverosímil. existencia de azúcar de 1a, 2a, y 3a. a los precios más favorables de Plaza Apartado 475 — 1909.

AVISOS DE OCAISION

VENDE esta fecha las condiciones que se...
CENTIMOS 40 POR INTERES

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

VENDE una casa de madera en San José...
VENDE una casa de madera en San José...

NESTLE'S CONDENSED SWISS MILK
Illustration of a bird feeding its young in a nest.

ELDER'S & FIFFES, LIMITED
LINEA DIRECTA DE VAPORES
ENTRE LONDON, C. R. Y BRISTOL, INGLATERRA

Los nuevos y lujosos vapores Chagres, Bayamo, Patia y Patuca, todos de 5.500 toneladas, hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol, con escala en Colón y Kingston en 17 días.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Co., en San José, ó en Limón, a los Sub-Agentes Sasso & Pirie, en San José.

W. MULLINS, Administrador

QUINA-LAROCHE
TÓNICO, RECONSTITUYENTE Y FÉBRIFUO
Recomendado por todos los Médicos.
DEBILIDAD, AGOTAMIENTO, FALTA DE APETITO, DISPEPSIA, CONVALESCENCIAS, CALENTURAS

DELGADO POR MUCHOS AÑOS
"GANA 22 LIBRAS EN 23 DIAS"
La Esperanza Heleale del Sr. F. Gagnon.

VENGA, COMA CON NOSOTROS
A NUESTRO COSTO.
Una Caja de \$ 50 centavos oro, Gratis.

Único Agente para Costa Rica Don E. RANUZA de Cartago

IMPORTANTE
Hasta nuevo aviso los precios del AZUCAR serán los siguientes:
Primera clase \$ 18.00
Segunda " " 16.50
Tercera " " 13.00

Maderas de Laurel
En mi depósito, 60 varas al Norte de la Jabonería "El Laborinto", y al Este de la Pacific Lumber Co., por la Estación del Pacífico, vendo:

TABLONCILLOS de laurel de 6 pulgadas de ancho desde 0.75 hasta \$ 1.25.
TABLILLAS de laurel de 6 pulgadas de ancho desde 0.45 hasta 0.80.
TABLAS desde 8 a 16 centímetros la pulgada.

ALFAJILLAS desde 0.40 hasta \$ 1.20.
San José, abril 24 de 1913. F. LOPEZ GARCIA.

QUIERE UD. IR ELEGANTEMENTE VESTIDO Y BARATO; PUES PASE A LA SASTRERIA Y TIENDA
INGLATERRA Y FRANCIA
donde acaban de llegar las últimas novedades en casimires de Inglaterra y artículos para caballeros comprados por el propietario.

TINTORERIA PERALTA
AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS
BUEN TRABAJO Y PRECIOS BAJOS
VICENTE PERALTA

LUIS GOMIS
tiene establecida su gran fábrica de muebles en la casa EL BALCON DE EUROPA
LA ARTISTICA que es su disputa la mejor del país, movida por fuerza eléctrica.

DEPOSITO DE MATERIALES DE ZAPATERIA
MARIA V. DE CARBON
SAN JOSE DE COSTA RICA - APARTADO NUMERO 766

TOME TABAQUO
FABRICANTES DE TODA CLASE DE MAQUINARIA PARA BENEFICIAR CAFE

APROVECHE ESTE OBEQUIO
LA MODA DE SABATINO
(PARQUE DE MORAZAN)
ofrece un gran surtido de calzado de varios estilos y de todos colores a precios SUMAMENTE BAJOS.

BASIGO & ALVARADO
ALMACEN DE GENEROS Y ABRAROTES
Han recibido y venden a precios sin competencia y exclusivamente al por mayor:
Arroz, Tabaco Virginia, Ganache, Zarazas Americanas, Cefiros, Casimires Ingleses, Loza, Cristalería y otros artículos.

THE SCOTTISH UNION AND NATIONAL INSURANCE CO.
Fondos: 6,000,000-00 (Seis millones libras esterlinas)
COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS
SASSO Y PIRIE
Agentes Apoderados en Costa Rica
San José, 7 de abril de 1912.

La Lavandería Mecánica
"La Parisiense"
Eléctrica y a vapor
Apartado No. 229. - Barrio de Amón (Casa de don Alfredo Esquivel). - Teléfono No. 500.

avisa al público en general y muy especialmente a su estimable clientela, que habiéndose terminado la instalación de la maquinaria, completado el personal con los mejores operarios extranjeros y del país y recibido los materiales pedidos a los Estados Unidos, se halla en aptitud de complacer al más exigente y de dar un servicio puntual y rápido.

NUESTRAS ESPECIALIDADES
Piezas grandes que tanto les cuesta lavar a las lavanderas, tales como cortinas, sábanas, mantiles, colchas, cobijas, batas de baño, etc., etc., todo lo cual se deja como nuevo.
COBIJAS
deseamos lavar todas las de San José y para conseguirlo cobramos durante los meses de noviembre y diciembre la mitad del precio, esto es a partir de 25 cts. cada una.
CAMISAS, CUELLOS Y PUÑOS DE HOMBRE
los arreglamos a la perfección y a los precios corrientes.
Una tarjeta postal o una llamada al teléfono harán que los recogedores de ropa, pasen por la de usted en seguida.

KIRCHNER & CO. DE LEIPZIG
Las numerosas máquinas KIRCHNER introducidas en este país han dado excelentes resultados.
Para precios e informes: ALFONSO ALTSCHUL
San José.-42.-Costa Rica.

WILLIAM L. DINES JR. CO.
WORCESTER MASS, U. S. A.
FABRICANTES DE TODA CLASE DE MAQUINARIA PARA BENEFICIAR CAFE
Ofrecen sus productos a precios sin competencia y los garantizan en duración, solidez, excelente resultado, manejo sencillo y economía de fuerza.